

Recruter les nouveaux acteurs de votre journal

Il n'est pas rare d'entendre un rédacteur en chef déclarer « Il faut que je renouvelle l'équipe de rédaction... ». Cela paraît un objectif très difficile à atteindre. En matière de cooptation ou de recrutement de nouveaux bénévoles il vaut mieux privilégier la solution « douce » et veiller à intégrer régulièrement de nouvelles personnes dans l'équipe. Il convient de nous rappeler que le projet d'un journal paroissial prend tout son sens au sein de l'Église, quand l'ensemble des tâches effectuées sont partagées par un grand nombre de personnes, et ne restent pas la charge d'une équipe réduite voire d'un seul homme ! En s'inscrivant dans cette démarche, il revient à chacun une tâche utile et légère pour le projet. La joie d'être ensemble et de participer à une œuvre porte alors ses fruits. Cette dynamique est nécessaire tant pour les équipes de rédaction que pour les équipes de diffusion.

Olivier Dauphin

Quelques pistes pour accueillir de nouveaux bénévoles dans vos équipes

_ Toute l'équipe partage le souci du recrutement: chacun peut alors en parler dans son entourage.

_ Ne pas répondre à la place de votre interlocuteur: « Je ne demande pas à Mme Durand de diffuser les 20 exemplaires de notre journal, car avec son travail et ses enfants elle a autre chose à faire ». Et pourtant Mme Durand serait ravie que quelqu'un vienne vers elle pour lui demander ce petit service.

_ Faire une demande claire et précise: « Toi qui lis beaucoup, pourrais-tu nous aider en

prenant en charge la rubrique lecture du journal de la paroisse... pour les deux années à venir? »

_ Aller à la rencontre de la personne: les courriels et les échanges téléphoniques sont moins efficaces qu'un rendez-vous pour rassurer et enthousiasmer votre nouvelle recrue.

_ Bien organiser votre projet afin de limiter volontairement les tâches effectuées par les membres de l'équipe: un diffuseur ne doit pas visiter plus de trente foyers, un rédacteur peut avoir en charge une petite rubrique.

_ Communiquer la charte éditoriale de votre journal aux nouveaux arrivants.

_ Réunir une fois par an l'ensemble des acteurs du journal: la réunion des diffuseurs est une belle occasion pour rassembler aussi l'équipe de rédaction et vivre ensemble un moment de convivialité et se dire et redire « Merci ».

_ En parler dans le journal: de temps à autre vous pouvez faire un petit encadré pour nommer et remercier les personnes qui ont accepté de devenir rédacteur ou diffuseur.

Pour approfondir

http://hku.hk/french/dcmScreen/lang3033/lang3033_presse_couvertures.htm